

Francia Exige Explicaciones por el Secuestro de dos Monjas en B. Aires

PARIS, 14 de diciembre (AFP y Latin).—El secuestro de dos monjas francesas por parte de un grupo parapolicial argentino motivó una enérgica solicitud de

explicaciones por parte del cónsul general de Francia en Buenos Aires, informó aquí hoy la cancillería francesa.

Las religiosas fueron detenidas (en uno de los habituales "secuestros" de las fuerzas de seguridad argentina) el 8 y 10 del presente mes en Buenos Aires, y desde entonces se carece de noticias sobre ellas. Se trata de las hermanas Henriette Leonie Duquet y Alicia Domon, muy activas en el seno de las organizaciones que defienden el respeto a los derechos humanos.

En medios argentinos se vincula sus desapariciones con el secuestro colectivo de veinte personas —todas familiares de otros presos, secuestrados y asesinados— ocurrido el viernes en una céntrica iglesia de la capital argentina, donde se hallaban reunidas a efecto de elaborar un documento para pedir información sobre sus parientes. Varios sujetos armados, que se identifica-

ron como policías, se las llevaron en dos autos.

"Ambas religiosas fueron detenidas por policías vestidos de civil. El caso es muy grave y el gobierno argentino es responsable de la suerte de ellas", dice la nota presentada por el cónsul.

Este tipo de secuestros —siempre a cargo de individuos que se identifican como policías— es muy común en la Argentina desde el 24 de marzo de 1976, cuando una junta militar tomó el poder tras un golpe de Estado que derrocó al gobierno peronista. La embajada y los medios diplomáticos franceses mostraron una viva indignación, y el embajador en Buenos Aires, Francois de la Gorce, se entrevistó de inmediato con el encargado argentino de las relaciones con Europa Occidental, Federico Lupiz, quien habría intentado una justificación mediante la promesa de que "este caso se aclarará", según fuentes seguras.

EXCELSIOR

Propugna Argentina por un Mayor Intercambio Comercial con México

Según Información del Diario Clarín se Dice que el Principal Obstáculo es la Proximidad Geográfica con EU

BUENOS AIRES, 14 de diciembre (AP).— El diario Clarín propugna hoy un aumento en el intercambio comercial argentino-mexicano, aunque advierte que la proximidad geográfica de los Estados Unidos con México conspira contra un mayor vínculo comercial del país mexicano con las naciones sudamericanas.

El diario recuerda que el año más importante en el comercio argentino-mexicano fue 1974, "cuando el comercio global ascendió a la suma de 240 millones de dólares con motivo de ventas muy importantes de cereales hacia ese mercado. En el resto del periodo no se han podido superar los 100 millones de dólares. A partir de 1970, el saldo de la balanza comercial ha sido favorable a la Argentina, con la sola excepción de 1971, cuando arrojó un pequeño superávit a favor de México".

De acuerdo con estadísticas que menciona Clarín, en 1976 la Argentina exportó a México por valor de 52.4 millones de dólares e importó por 33.1 millones.

"Sin embargo, el comercio de la Argentina con México no alcanza los niveles del intercambio que ese país mantiene con Brasil. El intercambio con esta última nación supera los 200 millones de dólares anuales y se compone principalmente de productos industriales y petroquímicos, en los cuales pueden usufructuar ventajas relativas.

El principal problema para aumentar el volumen del intercambio es la proximi-

dad geográfica de los Estados Unidos", añade el diario.

"En principio, esta proximidad le permite al país del norte aventajar al resto de los países latinoamericanos en materia de fletes. Esta circunstancia ha incluido negativamente en el acercamiento de México hacia las naciones del sur. No obstante, en los últimos años, México ha intentado reemplazar importaciones estadounidenses con las provenientes de otros países, con los cuales pudiera entablar la relación comercial en términos de reciprocidad", dice Clarín.

"La balanza comercial entre México y los Estados Unidos es contraria a los intereses del primero. El déficit supera los mil 500 millones de dólares y no existen posibilidades de revertir la tendencia. La amplia superabundancia de la industria norteamericana y las necesidades de importación de bienes y equipos de capital, son factores que actúan negativamente sobre el balance de pagos. Este último aspecto facilitaría la iniciación de contactos favorables para una mayor complementación entre la Argentina y México. Si bien ambos países son considerados de un nivel industrial superior al del resto de América Latina, su desarrollo no es similar en todos los sectores. México no posee una industria de bienes de capital y herramientas similar al de la Argentina y busca en el exterior la adquisición de esos productos, lo cual la obliga a mantener

una economía abierta sujeta a las fluctuaciones de los precios internacionales", dice Clarín.

El diario recuerda también que acaban de comenzar en la ciudad de México las deliberaciones de la primera reunión de la Comisión Mixta Argentino-Mexicana, para incrementar el intercambio comercial.

"En Latinoamérica Sólo 4 Países dan Asilo"

Amnistía Internacional declaró en Londres que sólo cuatro países latinoamericanos —México, Costa Rica, Venezuela y Cuba— continúan dando acogida conveniente a los refugiados políticos del continente y aseveró que en relación a los derechos humanos, la situación se agravó considerablemente en los países del llamado cono sur y concretiza su acusación en Uruguay, Argentina, Chile y Paraguay, "donde los gobiernos tienden a institucionalizar prácticas como la tortura y la detención arbitraria".

En cuanto a Estados Unidos, Amnistía Internacional asevera en un informe llegado a la cancillería mexicana que oficialmente no hay detención de prisioneros políticos, pero "sospecha que

la policía fabrica acusaciones de orden criminal contra numerosas personas, debido a sus actividades políticas o su origen étnico".

Dice también que la Unión Soviética y algunos países de Europa del este, como Checoslovaquia, Polonia y la República Democrática Alemana, registraron este año el más alto número de casos de detención por ejercicio no violento de los derechos de la expresión.

Asienta el informe que la situación de los refugiados políticos en Latinoamérica no cesó de agravarse desde principios de año. "En Argentina, pone por ejemplo, numerosos refugiados fueron detenidos, secuestrados o asesinados".